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Parroquia San Jerónimo en la era digital
Nos agiornamos en la era digital y al no 

poder celebrar la Santa Misa en el Templo 
nos podemos encontrar en Facebook 

Watch, donde nuestra Parroquia transmite 
en directo, podés escuchar al Padre Ariel, 
acompañar a Jesús Pan de Vida y mucho 

más!!!
Para ingresar hacé click acá:

 Parroquia San Jerónimo

https://www.facebook.com/754676867971639/videos/2638325286454936/
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CATEQUESIS Y PERSEVERANCIA EN LA FE PARA ADULTOS

Templo abierto de 8 a 12hs y de 16 a 18hs, para la visita y la oración.
Nos cuidamos entre todos. Llevamos barbijos y alcohol en gel.
Mantenemos la distancia, ocupamos los lugares señalizados.
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Caritas  en este tiempo de aislamiento social, Cuarentena, 
continuó acompañando  a 67 familias entregando pañales, 7 
frazadas, sabanas, toallas y toallón, calzados, elementos de 
cocina, jabón, barbijos, lamparista de luz, películas y DVD, 
un cargador de celular para poder tener conectividad y  
bolsones con 9 productos. La modalidad que utilizamos fue 
d e  a c u e r d o  a  l o s  
lineamientos solicitados por 

el protocolo de la Pandemia, se convoco cada diez 
en distintos horarios y a los mayores de 60 años 
se les llevo el bolsón a la casa siempre con los 
recaudos necesarios para evitar cualquier 
peligro, se respeto el distanciamiento social y se 
utilizaron recaudos en la higiene de cada 
producto. También a uno de los adultos mayores 
se le alcanzo junto al bolsón ropa, frazada, 
sabanas, toallas y barbijo para su hijo 
adolescente.
Damos gracias a los generosos que en tiempo de 
cuaresma han ofrendado útiles escolares con los 
cuales se han podido entregar a 17 familias con 
distintos niveles educativos: jardín, primario y secundario.
  La Campaña de cuadraditos de tela y tejido para confeccionar acolchados y 
frazadas CONTINÚA   sumando para la espera de la llegada de los fríos intensos. 

El pasado 14 de mayo en unión a la Jornada de 
Ayuno y Oración Mundial por el fin de la 
Pandemia se realizaron obras de caridad, 
habiéndose liberado el permiso para mudanzas,  
se trasladaron: 2 camas de una plaza con su 
respectivo colchón y una cocina.
  Agradecemos a Caritas Diocesana el  refuerzo 
entregado en este tiempo imperante, y podemos 
dar gracias a las donaciones de: Padre Ariel y Ma. 
del Carmen Gervasio, Silvia Gil,  Patricia Suss, 
Rosana Piantanida, Mario Santi,  Mariel Santi, 
Marisa Saire, Lorena Almada, Cecilia Almada, 
Natalia Scrinzi, Mario Faini, Nora Saravia, Lidia y 
Arturo Cornalo, Teresa Orellano, Josefa 
Canónico, Susana Pavani de Sanchez, Raúl 

Casas, Ma. Dolores Ayala.
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CARITAS INFORMA: 

  LA ENTREGA DE BOLSONES PRÓXIMA SE HARÁ CON LA MISMA

MODALIDAD EL DÍA 16 DE JUNIO A PARTIR DE LAS 9 HORAS.

INGRESO POR 1º DE JUNIO. ¡NO OLVIDAR DNI! 

           

COMUNICAMOS AL QUE DESEE COLABORAR CON CÁRITAS CON 
SOLO $50 MENSUALES PODÉS HACER UN MONTÓN. 

SUMATE COMO BENEFACTOR DE CÁRITAS. 
DIRIGITE A LAS INTEGRANTES DEL EQUIPO DE CÁRITAS PARROQUIAL 

TELEFÓNICAMENTE YA QUE DEBIDO AL AISLAMIENTO SOCIAL NO 
PODEMOS CIRCULAR PERO SI COORDINAR.

¡¡¡TE ESPERAMOS A OFRECER LO QUE TENES PARA DAR!!!

DIOS NO SE DEJA GANAR EN GENEROSIDAD
Tras un arduo camino a la santidad, el equipo de Caritas junto a nuestro párroco 
Presbítero Ariel Matías Corral y la comunidad hemos animado a la Caridad 
durante estos ocho años a la 
población sanjeronimense. 
Dicha ofrenda en tiempo, talento y 
dinero, respetando siempre la 
organización y transparencia en el 
trabajo, Dios no se deja ganar en 
generosidad y nos muestra su 
Misericordia dándonos a conocer 
la llegada de un subsidio de 
UNICEF por un tiempo de dos 
meses junto a otras Parroquias 
elegidas de la Arquidiócesis, 
Subsidio entregado por el TRABAJO CONSTANTE y la PROMOCIÓN HUMANA 
sin solicitar nada en la Diócesis. 
Dicho subsidio consta de la ayuda a familias con niños de 2 a 12 años con un 
bolsón de alimentos secos y de higiene, leche, verduras, frutas y un pollo a recibir 
en los próximos días junto a una cartilla de educación e higiene de alimentos.-

COLECTA ANUAL DE CÁRITAS
“TU GENEROSIDAD AUMENTA LA ESPERANZA”

Nos ponemos en marcha para iniciar la animación de la Colecta Anual de Cáritas 

2020, colecta imperada que se llevara a cabo el 13 y 14 de JUNIO próximo. 

Lo recaudado se divide en tres tercios iguales para Cáritas Parroquial, Cáritas 

Diocesana y Cáritas Nacional. 
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Es un momento especial para dar visibilidad a las acciones organizadas e invitar a 
todos a tomar conciencia y comprometerse de manera concreta por nuestros 
hermanos más necesitados. 
Ponemos a los pies de Nuestra Madre de Luján todas a las acciones que 
llevaremos adelante en nuestra comunidad para que tomen conciencia que la 
generosidad aumenta la esperanza de quienes más sufren.  
En muchos lugares la Colecta se vive con la alegría de una verdadera fiesta, que 
nos recuerda que la generosidad es también una forma de practicar la justicia y 
aumentar la esperanza. 
Con lo que es recaudado se sostienen proyectos que ayudan a las personas más 
vulnerables a valorar su vida y dignidad.
Reflexiona, podes ser generoso, salgamos de nosotros mismos para ir al 
encuentro de quien puede aumentar tu esperanza de un mundo más justo y 
fraterno.
 ¿De qué manera?? Haciéndote prójimo del que te necesita. No solo el estará 
mejor sino también vos y nuestra querida Argentina.

Te invitamos a pensar en quienes más sufren hoy por la pandemia. Tu 

generosidad aumenta la esperanza. La tuya, la nuestra, la de todos. ¡Sumate 

a nuestra Colecta Anual!

En cada Parroquia de acuerdo a su situación.
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Donación vía transferencia o depósito bancario a nombre de Cáritas Argentina 

Rosario- (Arzobispado), cuentas 

corrientes:

Banco Credicoop: Nº Cta:597162-9 

(sucursal 274)

CBU 1910274855027459716296

CUIT: 30-67445701-0

Alias: caritasros.credicoop

Banco Santander Río: Nº Cta: 5530-

7 (sucursal 277)

CBU:07202775200000005572

Cuit previsional: 30-68050302-4

Alias: caritasros.santander o llamá 

al 0810-222-74827

Caritas San Jeronimo superando 
desa f ios  con  la  tecno log ia ,  
compartimos opiniones, sugerencias 
y novedades en este tiempo de 
cuarentena. Damos gracias a Dios 
por su Misericordia. 
Tras el tiempo hemos compartido 
reuniones con Jovenes en Caritas, 
animadoras e integrantes y Decanato 
Cañada de Gomez.
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Yahve pasó por delante de él y exclamó: «Yahveh, Yahveh, Dios misericordioso y clemente, tardo a la 
cólera y rico en amor y fidelidad, que mantiene su amor por millares, que perdona la iniquidad, la 
rebeldía y el pecado, pero no los deja impunes; que castiga la iniquidad de los padres en los hijos y en los 
hijos de los hijos hasta la tercera y cuar ta generación.» ¡¡¡PASA SEÑOR!!!

La Pastoral Familiar unidos al Rezo del Santo Rosario como todos los días, por las 
intenciones, por la familia, Una semana más en casa, pero aquí seguimos unidos en oración, 
contemplando la Palabra de Dios orando por una pronta vacuna un pronto anti viral. 
Para volver a celebrar la Santa Misa para poder volver a los encuentros de Catequesis, pero 
así seguimos comunicándonos por las redes Catequesis y Perseverancia de Adultos

NUESTRA PARROQUIA EN TIEMPOS DE 
PANDEMIA - MAYO 2.020
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Hacer camino en el camino, con quien es él camino, verdad y vida. Jesús camino, 
verdad y vida. 
La iglesia doméstica le abre la puerta del corazón al señor Jesús mediante la catequesis.
Hacernos encuentro, abrazo, soplo de vida, camino de común unión.
Bendito seas Jesús, señor, buen pastor, camino, verdad, vida, salvador, redentor ¡¡¡Que 
tu luz pascual siga iluminando nuestras vidas!!!
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Ya pronto llega para cumplir la promesa de nuestro señor, quien nos dará consuelo y 
alivio, fortaleza, luz, quien nos muestra la verdad, quien nos enseña todo. El motor 
que nos impulsa a seguir firmes en el camino del señor para llegar a la gloria.
Ya llega el Espíritu de dios para darnos un nuevo pentecostés!!!
Él nos acaricia el rostro, nos alegra el corazón, Él toma control, se apodera de 
nuestras vidas para darnos total libertad.
Jesús solo nos pide que amemos y amando cumplir sus mandamientos, 
permaneceremos en él y él nos llevará al padre.
Día de catequesis día de encuentro de hacer carne, vida el evangelio, día de 
aprender, de contemplar, de ser agradecidos con el señor, día de jugar y divertirnos 
aprendiendo en familia!!!
Esa es la catequesis encuentro familiar donde Jesús es centro y nos abraza 
permanentemente con su presencia, perfume de gracia.
Contemplamos el Evangelio de san juan, domingo de la sexta semana de pascua. 
Deseamos y pedimos el espíritu santo. En estos tiempos de turbación Jesús nos 
regala su paz y su esperanza. Mamá maría virgen santísima esposa del Espíritu santo 
ruega por nosotros, intercede y alcánzanos esta gracia que pedimos.
Aprendemos jugando con la parábola de la moneda perdida. ¡¡¡Paraboleando voy!!! 
¡¡¡Día de gracia, día de bendición gloria a dios!!!
¡¡¡Sopla brisa suave!!! ¡¡¡Sopla espíritu de dios!!!
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El 18 de Mayo se cumplieron 100 años del nacimiento de Juan Pablo II, el pontífice que llevó 
a la Iglesia camino del tercer milenio.
Hizo más de 100 viajes por todo el mundo, combatió el totalitarismo comunista, reformó las 
estructuras vaticanas y desarrolló la 
teología en campos como la sexualidad.
En un encuentro online el postulador 
de su causa de canonización destacó 
que la figura de Juan Pablo II tiene 
mucho que aportar.
MONS. SLAWOMIR ODER: Postulador 
Causa Canonización Juan Pablo II
“Juan Pablo II es un fenómeno sobre el 
que habrá que profundizar durante 
mucho tiempo”.
Slawomir Oder también es el encargado de recoger información para la causa de 
canonización de los padres de Juan Pablo II.
En el Vaticano se recordaron mucho los 100 años de Juan Pablo II. El Papa Francisco celebró 
la Santa Misa precisamente ante la tumba de su predecesor en una de las capillas laterales 
de la basílica de San Pedro. Juan Pablo II fue quien nombró a Jorge Mario Bergoglio obispo 
en 1992 y cardenal en el 2001.

18 DE MAYO. Día de la Escarapela
El origen de los colores de la escarapela y las razones por las que fueron elegidos 
para simbolizar a la Patria no pueden establecerse con precisión, pero si se sabe 

que fue instituida por Decreto el 18 de Mayo de 
1812, por el Primer Triunvirato.
La escarapela fue instituida por Decreto del 18 
de Mayo de 1812, por el Primer Triunvirato, y en 
el año 1935 esa fecha fue autorizada como el día 
de la fiesta de la Escarapela por el Consejo 
Nacional de Educación.
La Escarapela de la Argentina es uno de los 
símbolos nacionales del país, instituida por un 
decreto del 18 de febrero de 1812 del Primer 
Triunvirato. El origen de los colores de la 
escarapela y las razones por las que fueron 
elegidos para simbolizar a la Patria no pueden 

establecerse con precisión. La teoría más aceptada por los historiadores en la 
actualidad es que tomó sus colores del emblema de la Casa Real de Borbón.
La primera fecha aproximada del uso de los actuales colores patrios argentinos es la 
del 19 de mayo de 1810, ocasión en la que fueron utilizados por un grupo de 
mujeres que se entrevistaron con el Coronel Cornelio Saavedra. 
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El 23 de marzo de 1811 la escarapela fue usada como distintivo de los opositores 
a la mayoría de la Junta Grande. El 13 de febrero de 1812 Manuel Belgrano -
mediante una nota- solicitó al Triunvirato que se fije el uso de la escarapela 
nacional. 
El 18 de febrero de 1812 el poder constituido por el Triunvirato hizo saber al Jefe 
del Ejército Mayor que: "el gobierno ha resuelto que se reconozca y se use por las 
tropas la Escarapela Nacional de las Provincias Unidas del Río de la Plata, que 
deberá componerse de dos colores, blanco y azul celeste, quedando abolida 
desde esta fecha la roja que antiguamente se distinguía". 
El 13 de febrero de 1812, Manuel Belgrano solicitó mediante una nota solicitó al 
Triunvirato que se fije el uso de la escarapela nacional bicolor: azul-celeste y 
blanco. 
El 18 de febrero de ese año, el Gobierno resolvió reconocer la Escarapela Nacional 
de las Provincias Unidas del Río de la Plata con los colores blanco y azul celeste: 
"Sea la Escarapela Nacional de las Provincias Unidad del Río de la Plata, de color 
Blanco y Azul”

14° ANIVERSARIO DE ORDENACIÓN EPISCOPAL

Hoy, 19 de mayo se cumplen 14 años de la ordenación episcopal de Mons. 
Eduardo Eliseo Martín, 
Arzobispo de Rosario.

La misma tuvo lugar en el 
estadio del Olimpia 
Básquetbol Club, de Venado 
Tuerto, en una solemne 
celebración eucarística 
presidida por monseñor 
Paulino Reale, entonces 
obispo emérito de Venado 
Tuerto, quien actuó como 
consagrante principal, y los co-
consagrantes fueron 
monseñor Gustavo Arturo 
Help, obispo diocesano de 
Venado Tuerto, y monseñor Guillermo José Garlatti, entonces arzobispo de Bahía 
Blanca.

"Les pido queridos hermanos, que me ayuden y nos ayudemos a vivir siempre en 
la presencia del Señor, para luego llevarlo a los demás. Ayudémonos unos a otros 
a vivir siempre con él, sin apartarnos jamás" (Mons. Eduardo Martín, 19/05/2006)
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Resumen:
El Señor asciende al cielo y esto constituye, por un lado, el triunfo de nuestro Dios y 
por otro lado, los discípulos que quedan desconcertados, mirando al cielo. Leer 
Hechos 1, 1-11 y Mt 28, 16-20
1. Desconcierto:
Hay una celebración hoy, que tiene características únicas ya que hay como 
sentimientos encontrados. En este acontecimiento El Señor asciende al cielo y esto 
constituye, por un lado, el triunfo de nuestro Dios: "El Señor asciende entre 
aclamaciones", dice el Salmo. Y por otro 
lado, los discípulos que quedan 
desconcertados, mirando al cielo; ¿y 
ahora, qué hacemos? Antes, cuando 
estábamos con el Señor, entonces estaba 
todo claro; ¡ahora no lo vemos más!
Entonces estamos ahí, en ese momento 
preciso y esto es la Ascensión del Señor, 
y por eso tratamos hoy de descifrar qué 
significa para nosotros.
2. Momento “bisagra”
Lo primero que me parece a mí es que 
estamos en un momento bisagra, en un 
momento clave, en un momento que se 
da como una ruptura de algo. Es algo 
totalmente nuevo: Empieza la vida de la 
iglesia, ya...; aunque todavía falta un poquito; pero prácticamente... esta es una 
etapa clave en el comienzo de la Iglesia.
El comienzo propiamente se va a dar en Pentecostés; pero ya, la iglesia está en ese 
momento en el cual se constituyen como nuevo Pueblo de Dios.
3. Oración
Ahí es donde, si bien no está en los textos de hoy, aparece en el Evangelio de Lucas, 
lo que voy a decir: dice: "los Apóstoles, esos días, permanecían todo el tiempo, 
continuamente, en el Templo, haciendo oración”. Así que cuando el Señor los deja, 
cuando el Señor asciende, la actitud que van a tener los discípulos es la de ponerse 
en oración a Dios, muy fervientemente, justamente porque hay una promesa de 
parte del Señor que va a ser su Espíritu, que va a ser el Paráclito, que va a ser éste 
que va a venir a andar con nosotros, que va a venir a acompañarnos todo el tiempo; 
aquel que es ese Espíritu de Jesús y el Espíritu del Padre.
Entonces, lo que dicen los Hechos de los Apóstoles es eso, que los discípulos 
estaban allí, en oración; hasta Pentecostés.

Triunfo, desconcierto y sed. Homilía del domingo de la Ascensión
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4. Solos
Así que nosotros no insertamos en este momento como Iglesia. Nosotros, en este 
tiempo no lo vemos a Jesús. En este tiempo nos parece muchas veces que estamos 
solos, nos parece como que el Señor nos ha abandonado y a veces se lo decimos 
así. Que el Señor no nos escucha y es un poco esa incertidumbre que vivieron los 
discípulos en jerusalén, que también es la incertidumbre misma de la iglesia 
cuando le falta el Espíritu Santo.
5. Sed
Entonces, este tiempo para nosotros, tienen que ser días en los cuales nuestra 

oración esté dirigida totalmente al Espíritu de Dios, 
llamándolo, deseándolo, ¡teniendo sed de dios...!
Y el señor viene. El Señor colma nuestras 
expectativas. El señor nos llena con su Espíritu. Ese 
es el gran desafío de este tiempo. Pero para eso 
necesitamos tener esa Sed. ¡Aquel que no tiene 
sed...no va a recibir nada! ¡Esta agua viva de Dios!
6. Cincuenta centavos!
Les voy a contar un pequeño relato de un escritor 
que va a en un tren, por esos lugares así, 
semidesérticos y cuando llegaba a un poblado el 
tren paraba allí y una de las cosas que hacían los 

lugareños era venderles agua a los que estaban en el tren. y entonces había un 
chiquito vendiéndoles agua a los que estaban sentados en el tren.
Entonces le dice a uno que quería agua, que es un peso.
Entonces, el hombre que pedía el agua le dice: te doy cincuenta centavos!.
Entonces el chico siguió derecho, ni lo escuchó más.
Y entonces se puso a los gritos este hombre: "Cómo podía ser que no le 
vendiera...!?"
Entonces, el chico se da vuelta, porque lo seguía llamando, y le dice:
"A usted no le vendo, usted no tiene sed...!
7. Tiempo propicio
Si nosotros tenemos sed de Dios…, Él nos da en abundancia, nos derrama su 
Espíritu y este es el tiempo propicio, este es el tiempo el señalado para esa oración 
de adoración, para esa oración de contemplación, para esa oración de alabanza, 
para esa oración laudatoria.
Es decir, tiempo especial para nosotros, tiempo especial para la Iglesia, porque la 
iglesia se constituye como pueblo en Pentecostés.
Y no puede pasar desapercibido de nosotros. No puede pasar, porque este tiempo 
es clave para lo que viene.
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8. El Espíritu
¿Cómo vamos a hacer este mundo nuevo, si no tenemos el Espíritu de Dios?
El Espíritu es el que cambia todo. El Espíritu es el que cambia todas las cosas. El 
Espíritu es el que cambia la faz de la tierra. Y lo hace primero en nosotros. Y va 
cambiando todo a partir de nosotros. Como hizo con los Apóstoles y los Santos
Por eso quería pedir en esta misa por cada uno de nosotros para que podamos 
aprovechar estos días que quedan hasta Pentecostés sean para nosotros días de 
alabanza profunda; y días de clamar al Señor así: ¡Ven Espíritu Santo! ¡Que así sea!
p. Juan José Gravet

Un jueves más con Catequesis y Perseverancia de Adultos unidos en oración 
proclamando la Palabra de Dios preparándonos para la venida del Espíritu 

Santo, ofreciendo y pidiendo por el fin de esta pandemia.

Día de encuentro, la Ascensión del Señor.
¡¡¡Una sensación de tristeza!!! Porque el amigo se va, pero nos deja sus enseñanzas, 
nos la victoria y nos espera en la gloria.
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Bendito Dios que nos regaló un sábado precioso de Encuentro. Él Señor una vez 
más golpeando a la puerta de cada familia. Catequesis, dos Fiestas para 
Maravillarse la Ascensión de nuestro Señor y La Venida del Espíritu Santo, 
PENTECOSTÉS.... nos preparamos mediante la oración durante toda la semana. 
*HAZ MORADA ES MÍ, HAZ MORADA EN MÍ, SEÑOR*....
Jesús nos convoca, vamos de prisa a Galilea..
Cómo está nuestra fe, ¿confiamos plenamente en Jesús o nos ahoga la duda?.
Jesús nos conoce sabe de nuestras dudas, de nuestras flaquezas pero aún así nos ha 
reunido y nos dice a TODOS, ID Y HACED QUE TODOS SEAN MIS DISCÍPULOS....no es 
solo tarea de los sacerdotes, de los religiosos, de los catequistas, es misión de todos, 
en cada familia, en cada ser humano resuena la voz del Maestro, me voy ya no me 
verán, pero no nos abandonas, hay silencios *Sí*, pero hay certeza y esperanzas de 
que ESTÁS con nosotros hasta el final de los tiempos. Todos somos portadores de tu 
luz Señor, Danos tu Fortaleza!
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María, Auxilio de los cristianos.

Con esta advocación, recordamos la presencia de María, constante en la atención, el 
cuidado y auxilio de todos sus hijos. Esta advocación fue extendida en nuestro país junto 
con la obra evangelizadora de la congregación de los Salesianos. María Auxiliadora es la 
patrona de la Patagonia y del agro argentino.
Bendición de María Auxiliadora compuesta por Don Bosco
“Nuestro auxilio es el nombre del Señor.
Que hizo el cielo y la tierra.
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(rezar un Ave María)
Bajo tu amparo nos acogemos, Santa Madre de Dios, no desoigas las súplicas que te 
d i r i g i m o s  e n  n u e s t r a s  n e c e s i d a d e s ;
antes bien, líbranos siempre de todo peligro, 
Virgen gloriosa y bendita.
María Auxilio de los cristianos.
Ruega por nosotros.
Señor, escucha nuestra oración
Y llegue a ti nuestro clamor.
Oremos:
Dios todopoderoso y eterno, que con la ayuda
del Espíritu Santo, preparaste el cuerpo y el 
alma
de María, la Virgen Madre, para ser digna 
morada
de tu Hijo; al recordarla con alegría, líbranos por su intercesión de los males 
presentes y de la muerte eterna.
Por Jesucristo, nuestro Señor.
Amén.
La bendición de Dios Topoderoso, Padre, Hijo y Espíritu Santo, Descienda sobre 
nosotros y permanezca para siempre. Amén.

Bebés en la panza de mamá y bebés a upa que vivieron la Misa de Bendición en 
vivo. María de la Dulce Espera ruega por todos y cada uno, matrimonios que quieren 
concebir, y también de los que participaron y vivieron la eucaristía y no tenemos 
fotos. Oramos por todos los encomendamos a la ternura de Mamá María. 
Laureano, Juana, Morrison, Valentino, Donatto, Ainoha, Isabella, Tomás, Joaquín, 
Giuliano, Guadalupe, Giovanna, Marcos, Mateo, Juan Bautista, Bruno, Santiago, 
Alina, Renato, Candelaria, Pedro, Valentín, David, Distefeno, Jerónimo, Gaspar, 
Noah, Thomás, Franchesca, Vicente, Thiago, Tiziano, Dante, Julia, Emma, Pia, 
Alejo, Indiana, Antonella, Emma, Gaspar, Renzo, Felipe, Iker, Isabella, Isabel, 
Benicio.
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Quédate con nosotros, Señor de la esperanza,
el pueblo que tu amas hoy lucha por vivir,
y aunque a veces dudamos de tu presencia en casa,
no dejes que la noche nos sorprenda sin Ti.
Y porque ya anochece, quédate con nosotros,
no dejes que la noche nos sorprenda sin Ti.
Quédate con nosotros, Señor de la pobreza,
los pobres y los niños te quieren descubrir,
porque a veces no saben que son tus preferidos,
no dejes que la noche nos sorprenda sin Ti.
Y porque ya anochece, quédate con nosotros,
no dejes que la noche nos sorprenda sin Ti.
Quédate con nosotros, Señor de la justicia,
los hombres no aprendemos a dar sin recibir,
vivimos muchas veces una justicia falsa,
no dejes que la noche nos sorprenda sin Ti.
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Y porque ya anochece, quédate con nosotros,
no dejes que la noche nos sorprenda sin Ti.
Quédate con nosotros, Señor de la promesa,
tu mismo aseguraste amarnos hasta el fin,
por eso humildemente volvemos a pedirte,
no dejes que la noche nos sorprenda sin Ti.
Y porque ya anochece, quédate con nosotros,
no dejes que la noche nos sorprenda sin Ti.

MENSAJE DEL SANTO PADRE FRANCISCO PARA LA 54º JORNADA
 MUNDIAL DE LAS COMUNICACIONES SOCIALES

Para que puedas contar y grabar en la memoria (cf. Ex 10,2)
La vida se hace historia
Quiero dedicar el Mensaje de este año al tema de la narración, porque creo 
que para no perdernos necesitamos respirar la verdad de las buenas 
historias: historias que construyan, no que destruyan; historias que ayuden a 
reencontrar las raíces y la fuerza para avanzar juntos. En medio de la 
confusión de las voces y de los mensajes que nos rodean, necesitamos una 
narración humana, que nos hable de nosotros y de la belleza que 
poseemos. 
Una narración que sepa mirar al mundo y a los acontecimientos con ternura; 

que cuente que somos 
parte de un tejido vivo; que 
revele el entretejido de los 
hilos con los que estamos 
unidos unos con otros.
1 .  T e j e r  h i s t o r i a s
E l  hombre es un ser  
narrador. 
Desde la infancia tenemos 
hambre de historias como 
tenemos  hambre  de  
alimentos. Ya sean en 

forma de cuentos, de novelas, de películas, de canciones, de noticias…, las 
historias influyen en nuestra vida, aunque no seamos conscientes de ello. A 
menudo decidimos lo que está bien o mal hacer basándonos en los 
personajes y en las historias que hemos asimilado. 
Los relatos nos enseñan; plasman nuestras convicciones y nuestros 
comportamientos; nos pueden ayudar a entender y a decir quiénes somos.
El hombre no es solamente el único ser que necesita vestirse para cubrir su 
vulnerabilidad (cf. Gn 3,21), sino que también es el único ser que necesita 
“revestirse” de historias para custodiar su propia vida. No tejemos sólo ropas, 
sino también relatos: de hecho, 
la capacidad humana de “tejer” implica tanto a los tejidos como a los 
textos. 
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Las historias de cada época tienen un “telar” común: la estructura prevé 
“héroes”, también actuales, que para llevar a cabo un sueño se enfrentan a 
situaciones difíciles, luchan contra el mal empujados por una fuerza que les 
da valentía, la del amor. Sumergiéndonos en las historias, podemos encontrar 
motivaciones heroicas para enfrentar los retos de la vida.
El hombre es un ser narrador porque es un ser en realización, que se descubre 
y se enriquece en las tramas de sus días. Pero, desde el principio, nuestro 
relato se ve amenazado: en la histor ia serpentea el mal.
2. No todas las historias 
s o n  b u e n a s
«El día en que comáis de 
él, […] seréis como Dios» 
(cf. Gn 3,5). 
La tentación de la 
serpiente introduce en 
la trama de la historia un 
n u d o  d i f í c i l  d e  
deshacer. “Si posees, te 
c o n v e r t i r á s ,  
alcanzarás...”, susurra 
todavía hoy quien se 
s i r v e  d e l  l l a m a d o  
storytelling con fines instrumentales. 
Cuántas historias nos narcotizan, convenciéndonos de que necesitamos 
continuamente tener, poseer, consumir para ser felices. Casi no nos damos 
cuenta de cómo nos volvemos ávidos de chismes y de habladurías, de 
cuánta violencia y falsedad consumimos. 
A menudo, en los telares de la comunicación, en lugar de relatos 
constructivos, que son un aglutinante de los lazos sociales y del tejido cultural, 
se fabrican historias destructivas y provocadoras, que desgastan y rompen 
los hilos frágiles de la convivencia. 
Recopilando información no contrastada, repitiendo discursos triviales y 
falsamente persuasivos, hostigando con proclamas de odio, no se teje la 
historia humana, sino que se despoja al hombre de la dignidad.
Pero mientras que las historias utilizadas con fines instrumentales y de poder 
tienen una vida breve, una buena historia es capaz de trascender los límites 
del espacio y del tiempo. 
A distancia de siglos sigue siendo actual, porque alimenta la vida. En una 
época en la que la falsificación es cada vez más sofisticada y alcanza niveles 
exponenciales (el deepfake), necesitamos sabiduría para recibir y crear 
relatos bellos, verdaderos y buenos. 
Necesitamos valor para rechazar los que son falsos y malvados. Necesitamos 
paciencia y discernimiento para redescubrir historias que nos ayuden a no 
perder el hilo entre las muchas laceraciones de hoy; historias que saquen a la 
luz la verdad de lo que somos, incluso en la heroicidad ignorada de la vida 
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cotidiana.
Necesitamos valor para rechazar los que son falsos y malvados. Necesitamos 
paciencia y discernimiento para redescubrir historias que nos ayuden a no 
perder el hilo entre las muchas laceraciones de hoy; historias que saquen a la luz 
la verdad de lo que somos, incluso en la heroicidad ignorada de la vida 
cotidiana.

En este sentido, la Biblia es la gran 
historia de amor entre Dios y la 
humanidad. En el centro está 
Jesús:  su h is tor ia l leva al  
cumplimiento el amor de Dios por 
el hombre y, al mismo tiempo, la 
historia de amor del hombre por 
Dios. 
El hombre será llamado así, de 
generación en generación, a 
contar y a grabar en su memoria 
los episodios más significativos de 
esta Historia de historias, los que 
puedan comunicar el sentido de 
l o  s u c e d i d o .
El título de este Mensaje está 
tomado del libro del Éxodo, relato 
bíblico fundamental, en el que 

Dios interviene en la historia de su pueblo. 
De hecho, cuando los hijos de Israel estaban esclavizados clamaron a Dios, Él 
los escuchó y rememoró: «Dios se acordó de su alianza con Abrahán, Isaac y 
Jacob. Dios se fijó en los hijos de Israel y se les apareció» (Ex 2, 24-25). 
De la memoria de Dios brota la liberación de la opresión, que tiene lugar a 
través de signos y prodigios. 
Es entonces cuando el Señor revela a Moisés el sentido de todos estos signos: 
«Para que puedas contar [y grabar en la memoria] de tus hijos y nietos […] los 
signos que realicé en medio de ellos. Así sabréis que yo soy el Señor» (Ex 10,2). 
La experiencia del Éxodo nos enseña que el conocimiento de Dios se transmite 
sobre todo contando, de generación en generación, cómo Él sigue 
haciéndose presente. 
E l  D i o s  d e  l a  v i d a  s e  c o m u n i c a  c o n t a n d o  l a  v i d a .
El mismo Jesús hablaba de Dios no con discursos abstractos, sino con 
parábolas, narraciones breves, tomadas de la vida cotidiana. 
Aquí la vida se hace historia y luego, para el que la escucha, la historia se hace 
vida: esa narración entra en la vida de quien la escucha y la transforma.

No es casualidad que también los Evangelios sean relatos. Mientras nos 
informan sobre Jesús, nos “performan”[1] a Jesús, nos conforman a Él: el 
Evangelio pide al lector que participe en la misma fe para compartir la 
misma vida. 
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. El Evangelio de Juan nos dice que el Narrador por excelencia —el Verbo, 
la Palabra— se hizo narración: «El Hijo único, que está en el seno del Padre, 
Él lo ha contado» (cf. Jn 1,18). 
He usado el término “contado” porque el original exeghésato puede 
traducirse sea como “revelado” que como “contado”. 
Dios se ha entretejido personalmente en nuestra humanidad, dándonos así 
una nueva forma de tejer 
n u e s t r a s  h i s t o r i a s .
4. Una historia que se renueva
La historia de Cristo no es 
patrimonio del pasado, es 
nuestra historia, siempre actual.
 Nos muestra que a Dios le 
importa tanto el hombre, 
nuestra carne, nuestra historia, 
hasta el punto de hacerse 
hombre, carne e historia. 
También nos dice que no hay 
historias humanas insignificantes o pequeñas. 
Después de que Dios se hizo historia, toda historia humana es, de alguna 
manera, historia divina. 
En la historia de cada hombre, el Padre vuelve a ver la historia de su Hijo que 
bajó a la tierra. Toda historia humana tiene una dignidad que no puede 
suprimirse. Por lo tanto, la humanidad se merece relatos que estén a su 
altura, a esa altura vertiginosa y fascinante a la que Jesús la elevó.
Escribía san Pablo: «Sois carta de Cristo […] escrita no con tinta, sino con el 
Espíritu de Dios vivo; no en tablas de piedra, sino en las tablas de corazones 
de carne» (2 Co 3,3). 
El Espíritu Santo, el amor de Dios, escribe en nosotros. Y, al escribir dentro, 
graba en nosotros el bien, nos lo recuerda. Re-cordar significa 
efectivamente llevar al corazón, “escribir” en el corazón. 
Por obra del Espíritu Santo cada historia, incluso la más olvidada, incluso la 
que parece estar escrita con los renglones más torcidos, puede volverse 
inspirada, puede renacer como una obra maestra, convirtiéndose en un 
apéndice del Evangelio. 
Como las Confesiones de Agustín. Como El Relato del Peregrino de 
Ignacio. Como la Historia de un alma de Teresita del Niño Jesús. 
Como Los Novios, como Los Hermanos Karamazov. Como tantas 
innumerables historias que han escenificado admirablemente el 
encuentro entre la libertad de Dios y la del hombre. 
Cada uno de nosotros conoce diferentes historias que huelen a Evangelio, 
que han dado testimonio del Amor que transforma la vida. 
Estas historias requieren que se las comparta, se las cuente y se las haga 
vivir en todas las épocas, con todos los lenguajes y por todos los medios.
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5. Una historia que nos 
r e n u e v a
En todo gran relato 
e n t r a  e n  j u e g o  e l  
nuestro. 
Mientras  leemos la 
Escritura, las historias de 
los santos, y también 
esos textos que han 
sabido leer el alma del 
hombre y sacar a la luz 
su belleza, el Espíritu 

Santo es libre de escribir en nuestro corazón, renovando en nosotros la 
memoria de lo que somos a los ojos de Dios. 
Cuando rememoramos el amor que nos creó y nos salvó, cuando ponemos 
amor en nuestras historias diarias, cuando tejemos de misericordia las tramas 
de nuestros días, entonces pasamos página. 
Ya no estamos anudados a los recuerdos y a las tristezas, enlazados a una 
memoria enferma que nos aprisiona el corazón, sino que abriéndonos a los 
demás, nos abrimos a la visión misma del Narrador. 
Contarle a Dios nuestra historia nunca es inútil; aunque la crónica de los 
acontecimientos permanezca inalterada, cambian el sentido y la 
perspectiva. Contarse al Señor es entrar en su mirada de amor compasivo 
hacia nosotros y hacia los demás. 
A Él podemos narrarle las historias que vivimos, llevarle a las personas, 
confiarle las situaciones. Con Él podemos anudar el tejido de la vida, 
remendando los rotos y los jirones. 
¡ C u á n t o  l o  n e c e s i t a m o s  t o d o s !
Con la mirada del Narrador —el único que tiene el punto de vista final— nos 
acercamos luego a los protagonistas, a nuestros hermanos y hermanas, 
actores a nuestro lado de la historia de hoy. 
Sí, porque nadie es un extra en el escenario del mundo y la historia de cada 
uno está abierta a la posibilidad de cambiar. 
Incluso cuando contamos el mal podemos aprender a dejar espacio a la 
redención, podemos reconocer en medio del mal el dinamismo del bien y 
hacerle sitio.
No se trata, pues, de seguir la lógica del storytelling, ni de hacer o hacerse 
publicidad, sino de rememorar lo que somos a los ojos de Dios, de dar 
testimonio de lo que el Espíritu escribe en los corazones, de revelar a cada 
uno que su historia contiene obras maravillosas. 
Para ello, nos encomendamos a una mujer que tejió la humanidad de Dios en 
su seno y —dice el Evangelio— entretejió todo lo que le sucedía. 
La Virgen María lo guardaba todo, meditándolo en su corazón (cf. Lc 
2,19). Pidamos ayuda a aquella que supo deshacer los nudos de la vida 
con la fuerza suave del amor:
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Oh María, mujer y madre, tú tejiste en tu seno la Palabra divina, tú narraste con 
tu vida las obras magníficas de Dios. 
Escucha nuestras historias, guárdalas en tu corazón y haz tuyas esas historias 
que nadie quiere escuchar. Enséñanos a reconocer el hilo bueno que guía la 
historia. Mira el cúmulo de nudos en que se ha enredado nuestra vida, 
paralizando nuestra memoria. 
Tus manos delicadas pueden deshacer cualquier nudo. Mujer del Espíritu, 
madre de la confianza, inspíranos también a nosotros. 
Ayúdanos a construir historias de paz, historias de futuro. 
Y  m u é s t r a n o s  e l  c a m i n o  p a r a  r e c o r r e r l a s  j u n t o s .
Roma, junto a San Juan de Letrán, 24 de enero de 2020, fiesta de san Francisco 
de Sales.

Franciscus

El Espíritu Santo hace crecer la Iglesia, pero la envidia 
del diablo trata de destruirla

Ciudad del Vaticano (AICA): “El Espíritu Santo hace crecer la Iglesia, pero el mal espíritu trata de 
destruirla: es la envidia del diablo que utiliza para este fin el poder mundano y el dinero”, dijo el 
papa Francisco esta mañana en la misa celebrada en la capilla de la Casa Santa Marta.
El papa Francisco recordó esta mañana, al 
inicio de la misa celebrada en la capilla de 
la Casa Santa Marta que hoy se celebra la 
memoria de Santa Luisa de Marillac y reza 
por las religiosas vicentinas que ayudan al 
Papa y por quienes viven en la Casa Santa 
Marta.
“Invito a rezar por las hermanas vicentinas 
que llevan adelante este dispensario, este 
hospital desde hace casi 100 años y 
trabajan aquí, en Santa Marta, para este 
hospital”, dijo el Papa.
En su homilía el Papa comentó el pasaje de los Hechos de los Apóstoles en el que “toda la 
ciudad de Antioquía se reunió para escuchar la palabra del Señor, porque Pablo, los 
apóstoles predicaban con fuerza y el Espíritu los ayudaba. 
Pero cuando vieron esa multitud, los judíos se llenaron de celos, y con palabras injuriosas 
contrastaban las afirmaciones de Pablo”.
“Por un lado -subrayó- está el Señor, está el Espíritu Santo, que hace crecer a la Iglesia, y 
siempre crece más: esto es verdad. Pero por otro lado está el espíritu maligno que trata de 
destruir la Iglesia. Siempre es así. Se sigue adelante pero luego el enemigo viene tratando de 
destruir. El balance siempre es positivo a la larga, pero ¡cuánto esfuerzo, cuánto dolor, 
cuánto martirio!".
“Por un lado - reafirmó- la Palabra de Dios” que hace crecer y “por otro lado la persecución”. 
“¿Y cuál es el instrumento del diablo para destruir la proclamación del Evangelio? 
La envidia. El Libro de la Sabiduría lo dice claramente:
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 “Por la envidia del diablo el pecado ha entrado en el mundo” - envidia, celos. Siempre este 
sentimiento amargo. Esta gente veía cómo se predicaba el Evangelio y se enfadaba, se roían el 

hígado de rabia. Y esta rabia los llevaba 
adelante: es la rabia del diablo, es la 
rabia que destruye, la rabia de ese 
“¡Crucifica, crucifica!”, de esa tortura de 
Jesús. 
Quiere destruir. Siempre. Siempre”.
“La Iglesia -recuerda Francisco- va 
adelante entre las consolaciones de Dios 
y las persecuciones del mundo”. Y a una 
Iglesia “que no tiene dificultades le falta 
algo” y “si el diablo está tranquilo, las 
c o s a s  n o  v a n  b i e n ” .
Siempre la dificultad, la tentación, la 

lucha, los celos que destruyen. 
El Espíritu Santo crea la armonía de la Iglesia y el mal espíritu destruye. Hasta hoy. Siempre 
esta lucha”. Y “el instrumento de estos celos” - observa - son “los poderes temporales”.
En este pasaje se dice que “los judíos instigaron a las mujeres piadosas de la nobleza”. Fueron a 
ver a estas mujeres y dijeron: “Son revolucionarios, échenlos”. Y “las mujeres hablaron con los 
demás y los echaron. Las pías mujeres de la nobleza. 
Y también los principales de la ciudad: van al poder temporal y el poder temporal puede ser 
bueno, las personas pueden ser buenas pero el poder como tal siempre es peligroso.
 El poder del mundo contra el poder de Dios mueve todo esto y siempre detrás de este, ese 
poder, está el dinero”.
Lo que sucede en la Iglesia primitiva -afirma el Papa- es decir “la obra del Espíritu para 
construir la Iglesia, para armonizar la Iglesia, y el trabajo del maligno para destruirla -el 
recurso a los poderes temporales para detener la Iglesia, para destruir la Iglesia- no es más 
que un desarrollo de lo que sucedió en la mañana de la Resurrección. 
Los soldados, al ver ese triunfo, fueron a ver a los sacerdotes y compraron la verdad. Y la 
verdad fue silenciada. Desde la primera mañana de la Resurrección, el triunfo de Cristo, está 
esta traición, este silenciamiento de la palabra de Cristo, silenciar el triunfo de la Resurrección 
c o n  e l  p o d e r  t e m p o r a l :  l o s  s u m o s  s a c e r d o t e s  y  e l  d i n e r o ” .
El Papa concluye con una exhortación: “Tengamos cuidado, tengamos cuidado con la 
predicación del Evangelio” para no caer nunca en la tentación de “poner nuestra confianza en 
los poderes temporales y en el dinero”. 
La confianza de los cristianos es Jesucristo y el Espíritu Santo que Él envió y precisamente el 
Espíritu Santo es la levadura, la fuerza que hace crecer a la Iglesia. Sí, la Iglesia avanza, en paz, 
con resignación, alegre: entre las consolaciones de Dios y las persecuciones del mundo”. +

El Papa reza por los enfermeros, ejemplo de 
heroísmo  en la pandemia
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Ciudad el Vaticano (AICA): “Recemos hoy por los enfermeros y enfermeras, hombres, 
mujeres, muchachos y muchachas que tienen esta profesión, que es más que una 
profesión, es una vocación, una dedicación. En esta época de la pandemia han dado 
ejemplo de heroísmo y algunos han dado su vida”, dijo esta mañana el Santo Padre 
Francisco al iniciar la misa en la capilla de la Casa Santa Marta.
“Recemos hoy por los enfermeros y enfermeras, hombres, mujeres, muchachos y 
muchachas que tienen esta profesión, que es más que una profesión, es una 
vocación, una dedicación. 
En esta época de la pandemia han dado 
ejemplo de heroísmo y algunos han dado 
su vida”, dijo esta mañana el Santo Padre 
Francisco al iniciar la misa en la capilla de la 
C a s a  S a n t a  M a r t a .
En la misa matutina, celebrada hoy en la 
capilla de la Casa Santa Marta, el papa 
Francisco pidió a Dios que bendiga a las 
enfermeras que en esta época de la 
pandemia han sido un ejemplo de heroísmo y en algunos casos han dado su vida.
“Hoy es el día de las enfermeras. 
Ayer envié un mensaje. Recemos hoy por los enfermeros y enfermeras, hombres, 
mujeres, muchachos y muchachas que tienen esta profesión, que es más que una 
profesión, es una vocación, una dedicación. 
Que el Señor los bendiga. En esta época de la pandemia han dado ejemplo de 
heroísmo y algunos han dado su vida. 
Recemos por las  enfermeras y  los  enfermeros”,  di jo Francisco.
En la homilía el Papa comentó el Evangelio de Juan en el que Jesús dice a sus 
discípulos: “Les dejo la paz, les doy mi paz, pero no como la da el mundo”.
“El Señor -dijo el Papa- antes de irse saluda a los suyos y da el don de la paz, la paz del 
Señor”. 
“No se trata de la paz universal, la paz sin guerras que todos nosotros deseamos que 
exista siempre, sino la paz del corazón, la paz del alma, la paz que cada uno de 
nosotros tiene dentro. 
Y el Señor te la da, pero no como la da el mundo”, advirtió el Papa.
“Se trata de paces diversas. “El mundo - observó Francisco - te da paz interior”, la paz 
de tu vida, este vivir con el corazón en paz, “como una posesión tuya, como algo que 
es tuyo y te aísla de los demás” y “es una adquisición tuya: tengo paz. 
Y tú, sin darte cuenta, te encierras en esa paz, es una paz un poco para ti” que te hace 
estar tranquilo y también feliz, pero “te adormece un poco, te anestesia y te hace 
quedarte contigo mismo”: 
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es “un poco egoísta”. Así es como el mundo da la paz. 
Y es “una paz cara porque tienes que cambiar constantemente los instrumentos de 
paz: cuando te entusiasmas con una cosa, te da paz una cosa, luego se acaba y 
tienes que encontrar otra. Es cara porque es temporal y estéril”.
“En cambio, la paz que Jesús da es otra cosa. 
Es una paz que te pone en movimiento, no te aísla, te pone en movimiento, te hace 
ir hacia los demás, crea comunidad, crea comunicación. 

La paz del mundo es cara, la paz de 
Jesús es gratis, es gratuita: la paz 
del Señor es un don del Señor. 
Es fecunda, siempre te hace 
a v a n z a r ” . .
El Papa invitó a ver dentro de 
nosotros mismos cuál es nuestra 
paz: ¿encontramos la paz en el 
bienestar, en la posesión y en 
muchas otras cosas o encuentro la 
paz como don del Señor? “¿Tengo 

que pagar por la paz o la recibo gratis del Señor? ¿Cómo es mi paz? Cuando me falta 
algo, ¿me enfado? 
Esta no es la paz del Señor. Esta es una de las pruebas. ¿Estoy tranquilo en mi paz, 
me adormezco? No es del Señor. ¿Estoy en paz y quiero comunicarla a los demás y 
llevar algo adelante? Esa es la paz del Señor. Incluso en tiempos malos y difíciles, 
¿esa paz permanece en mí? Es del Señor. Y la paz del Señor es fecunda también para 
mí  porque  está  l lena  de  esperanza ,  es  dec i r,  mi ra  a l  C ie lo .
“Que el Señor -concluyó el Papa- nos dé esta paz llena de esperanza, que nos hace 
fecundos, nos hace comunicativos con los demás, que crea comunidad y que 
siempre busca la paz definitiva del Paraíso”.

"Ven padre de los pobres." 
Al Espíritu Santo lo llamamos padre de los pobres, porque él sólo puede actuar en un 
corazón humilde y sencillo, en los que tienen alma de pobres. Eso no significa que tengamos 
que despreciarnos o sentirnos inútiles. Sólo significa que reconozcamos de verdad que lo 
necesitamos, que sin él no podemos nada, que nuestra debilidad necesita su fuerza. 
Con él estamos seguros, llenos de confianza y arrojo. Pero al que tiene un corazón pobre no 
se le ocurriría enorgullecerse por eso, porque sabe bien que todo lo debe al auxilio del 
Espíritu Santo. 
El muestra su gloria en nosotros cuando de verdad reconocemos nuestra pequeñez y 
nuestras carencias, cuando no nos aferramos a nuestras riquezas, logros y capacidades, 
cuando descubrimos que no tenemos nada donde apoyarnos, porque todo es frágil y 
pasajero. 
Los pobres no se sienten tristes por descubrirse pequeños. 



CREO, AUMENTA MI FE...  30

Al contrario, viven la alegría de depender del Espíritu Santo. Liberados de la vanidad y de la 
autosuficiencia, están realmente abiertos a la fuerza del Espíritu, y se gozan en su presencia 
salvadora.
Señor Ten piedad de nosotros.
Cristo Ten piedad de nosotros.
Señor Ten piedad de nosotros.
Padre Omnipotente, ten  piedad de nosotros.
Jesús, Hijo Eterno del Padre y Redentor  del  mundo, sálvanos.
Espíritu del Padre y del Hijo y amor infinito del uno y del otro santifícanos.
Trinidad Santísima, óyenos.
Espíritu Santo que procedes del Padre y del  Hijo, ven a  nosotros.
Promesa del Padre, Ven a nosotros
Don de Dios altísimo, Ven a nosotros.
Rayo de luz celeste, Ven a nosotros.
Fuente de agua viva, ven a  nosotros.
Espíritu de amor y de verdad, Ven a nosotros.
Fuego abrasador, Ven a nosotros.
Autor de todo bien, Ven a nosotros.
Unción Espiritual, Ven a nosotros.
Caridad ardiente, Ven a nosotros.
Espíritu  de sabiduría, Ven a nosotros.
Espíritu  de consejo y de fuerza, Ven a nosotros.
Espíritu  de ciencia y de piedad, Ven a nosotros.
Espíritu  de temor  del Señor, Ven a nosotros.
Espíritu  de gracia y de  oración, Ven a nosotros.
Espíritu  de paz y de dulzura, Ven a nosotros.
Espíritu  de modestia y de inocencia, Ven a nosotros.
Espíritu  Consolador, Ven a nosotros
Espíritu  Santificador, Ven a nosotros
Espíritu  que gobiernas la Iglesia, Ven a nosotros
Espíritu  que llenas el universo, Ven a nosotros
Espíritu  de adopción de los hijos de Dios, Ven a nosotros
Espíritu  Santo  imprime en  nosotros el  horror al pecado, te rogamos óyenos.
Espíritu  Santo ven a renovar la faz de la tierra, te rogamos óyenos.
Espíritu  Santo derrama tus luces en nuestra inteligencia, te rogamos óyenos.
Espíritu  Santo graba tu ley en nuestros corazones, te rogamos óyenos.
Espíritu  Santo  abrásanos en el fuego de tu amor, te rogamos óyenos.
Espíritu  Santo  ábrenos el  tesoro de tus gracias, te rogamos óyenos.
Espíritu  Santo enséñanos a orar como se debe, te rogamos óyenos.
Espíritu  Santo ilumínanos con tus inspiraciones celestiales, te rogamos óyenos.
Espíritu  Santo  concédenos la única ciencia necesaria, te rogamos óyenos.
Espíritu  Santo inspíranos la practica de las virtudes, te rogamos óyenos.
Espíritu  Santo  haz  que perseveremos en tu justicia, te rogamos óyenos.



Espíritu  Santo se tu mismo nuestra recompensa, te rogamos óyenos.
 Cordero de Dios que quitas el pecado del mundo. Envíanos tu Espíritu  Santo.
Cordero de Dios que quitas el pecado  del  mundo. Derrama en nuestras almas los 
dones del  Espíritu Santo.
Cordero de Dios que quitas el  pecado del  mundo. Infúndenos el Espíritu de sabiduría y 
devoción.
  Ven Espíritu Santo, llena de tus dones los corazones de tus fieles y enciende en ellos el 
fuego de tu amor. Envía tu Espíritu y todo será creado. Y renovarás la faz de la tierra.
  Oremos
  Oh Dios que con la luz del Espíritu Santo, enseñaste a los fieles la verdad, concédenos 
conocerla en el mismo Espíritu y gozar siempre de sus consuelos celestiales, por 
Jesucristo Nuestro Señor. Así sea.
  Consagración
   Oh Espíritu Santo, recibe la consagración perfecta y absoluta de todo mi ser, dígnate 
ser en adelante, en cada uno de los instantes de mi vida y en cada una de mis acciones, 
mi director, mi luz, mi guía, mi fuerza y el amor en mi corazón. Yo me abandono sin 
reserva a tus operaciones divinas y quiero ser siempre dócil a tus inspiraciones. Oh 
Espíritu Santo, transfórmame con María y en María en otro Cristo Jesús para Gloria del 
Padre y salvación del mundo. Amén
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María del Carmen 
y Matías Corral 

JESÚS es el SEÑOR 
y con alegría 

lo anunciamos

LISBOA Lavandería
Lavado / Secado / Planchado / Acolchados / Cortinas

ATENCIÓN PERSONALIZADA
Servicio de Tintorería

Retiro y entrega a domicilio SIN CARGO

Horarios: Lunes a Viernes de 8 a 12 y 17 a 20 hs. - Sábados: de 8 a 12.30 hs.

(341) 640-3382 ó 303-8529
Bv. Estanislao Lópz 465 - San Jerónimo Sud

Somos las animadoras de la catequesis y Perseveración de Adultos Elsa y Mirta.
Nuestros Catecúmenos, los cuales perseveran, Daniel Botasso, Facundo Ordoñez, 
Alfonso Lovato, Clemente Arducci; Susana Benedetti; Graciela Scrinzi y Carina 
Velázquez hacemos nuestros encuentros los días Jueves a las 20 horas por videos 
llamadas.
El tema de este encuentro de fue de Pentecostés ¿Cuándo se celebra Pentecostés? 
Pentecostés se celebra el 
Séptimo Domingo después 
de Pascuas, esto es 49 días 
después.
Durante Pentecostés se 
celebra la venida del 
Espíritu Santo en el inicio 
de las actividades de la 
Iglesia.
En la Liturgia Católica es 
u n o  d e  l a s  m á s  
importantes después de 
Pascua y Navidad, es la 
culminación solemne de la 
Pascua y su coronamiento 
es el 31 de Mayo.
Cuando llegó el día de Pentecostés estaban todos reunidos en un mismo lugar . De 
repente vino del cielo un ruido. como una violenta ráfaga de viento que llenó toda la 
sala donde estaban y aparecieron unas lenguas de fuego que se repartieron y 
fueron posándose sobre cada uno de ellos.
Todos quedaron llenos del Espíritu Santo.
Recibieron dones y hablaron lenguas, comenzaron a hacer milagros.

Hechos 2 (1-13)

CATEQUESIS Y PERSEVERANCIA EN LA FE PARA ADULTOS
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